

LETTRE À L'ÉGLISE DE PERGAME 3

Par

Robert Sage Février 2017

Je poursuis mes réflexions sur les lettres aux églises suite à cette expérience surnaturelle que j'explique dans la lettre à Éphèse. En fait je scrute le texte et je m'appuie sur l'inspiration qui me vient ainsi que mes connaissances pour tenter avec l'aide du Saint-Esprit d'en donner une explication propre à faire cheminer sur un plan personnel. Je consulte parfois mais le moins possible d'autres commentaires sur le sujet pour justement ne pas me faire une idée préconçue à partir de ces commentaires. Je suis conscient que c'est d'abord à moi que s'adresse ces réflexions, mais je crois utile de les partager afin que cela en aide d'autres. Le but de tout cela est de me permettre autant à moi-même de me réajuster aux directives du Seigneur que de permettre à ceux qui le veulent bien de se réajuster également.

Voici donc ma compréhension pour la lettre de Pergame.

Écris à l'ange de l'Église de Pergame : Voici ce que dit celui qui a l'épée aiguë, à deux tranchants : 13 Je sais où tu demeures, je sais que là est le trône de Satan. Tu retiens mon nom, et tu n'as pas renié ma foi, même aux jours d'Antipas, mon témoin fidèle, qui a été mis à mort chez vous, là où Satan a sa demeure. 14 Mais j'ai quelque chose contre toi, c'est que tu as là des gens attachés à la doctrine de Balaam, qui enseignait à Balak à mettre une pierre d'achoppement devant les fils d'Israël, pour qu'ils mangeassent des viandes sacrifiées aux idoles et qu'ils se livrassent à l'impudicité. 15 De même, toi aussi, tu as des gens attachés pareillement à la doctrine des Nicolaïtes. 16 Repens-toi donc; sinon, je viendrai à toi bientôt, et je les combattrai avec l'épée de ma bouche. 17 Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises : A celui qui vaincra je donnerai de la manne cachée, et je lui donnerai un caillou blanc; et sur ce caillou est écrit un nom nouveau, que personne ne connaît, si ce n'est celui qui le reçoit. (APOC 2 : 12-17)

Écris à l'ange de l'Église de Pergame

Comme je l'ai mentionné dans les autres lettres, l'ange pourrait être notre nature spirituelle, car quand nous croyons en Jésus, nous devons enfants de Dieu, des fils et des filles de Dieu et à la résurrection, notre âme rejoindra notre partie spirituelle qui sera comme un ange, car Jésus atteste ceci : (*mais ceux qui seront trouvés dignes d'avoir part au siècle à venir et à la résurrection des morts ne prendront ni femmes ni maris. 36 Car ils ne pourront plus mourir, parce qu'ils seront semblables aux anges, et qu'ils seront fils de Dieu, étant fils de la résurrection.* Luc 20 :35-36) et aussi le verset 38 : (*Or, Dieu n'est pas Dieu des morts, mais des vivants; car pour lui tous sont vivants.*)

C'est ce dont je discutais récemment avec un frère qui partage la même foi, Réjean Bergeron qui a donné sa vie à Dieu depuis de nombreuses années. Alors, même si nous devons enfants de Dieu, nous avons besoin de grandir dans le Seigneur pour devenir l'être parfait, ou l'homme et la femme parfaite à la mesure de la stature du Christ.(Eph 4 :13) Pour cela il faut que l'ange nous enseigne et cela se passe à l'intérieur de nous-même dans notre esprit.

Voici ce que dit celui qui a l'épée aiguë, à deux tranchants

La parole de Dieu est appelée une épée à deux tranchant (Hé 4 :12) et aussi l'épée de l'Esprit (Eph 6 :17). C'est par sa parole, la Bible que Dieu nous parle le plus. Il devient donc d'une importance capitale de s'y intéresser, de passer du temps à la lire et de la méditer si nous voulons saisir ce que Dieu veut nous dire. Une épée à deux tranchants parce que Jésus est la parole faite chair, le Logos en Grec qui veut dire "expression de la pensée de Dieu" L'épée de sa bouche est donc la parole qui sort de sa bouche, et pourquoi est-elle à deux tranchants? C'est parce qu'elle discerne tout ce qu'il y a en nous : (*Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu'une épée quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme et esprit, jointures et moelles; elle juge les sentiments et les pensées du cœur. 13 Nulle créature n'est cachée devant lui, mais tout est à nu et à découvert aux yeux de celui à qui nous devons rendre compte.* Hé 4 :12-13) Donc, voici ce que dit le Logos, la parole vivante, il veut te parler personnellement et il est clair que cela va trancher, il ne sera pas possible de s'esquiver.

Je sais où tu demeures, je sais que là est le trône de Satan

Le trône c'est là où règne quelqu'un et si ce n'est pas le Christ qui règne en nous alors c'est Satan. Il n'est pas nécessaire de chercher si c'est à un endroit ou un autre qu'est le trône de Satan, c'est en chacun de nous qu'il peut s'installer ou du moins qu'il va tenter de régner et de nous imposer son royaume. Son royaume est celui de ce monde, Pergame est partout sur cette planète. (*Nul ne peut servir deux maîtres. Car, ou il haïra l'un, et aimera l'autre; ou il s'attachera à l'un, et méprisera l'autre. Vous ne pouvez servir Dieu et Mamon.* Mt 6 :24)

Mamon était le dieu de l'argent, de la richesse. Le royaume de Jésus n'est pas de ce monde, il nous appartient donc de répondre à ces deux questions; Est-ce que ma demeure est ici-bas ou là-haut et quel roi règne sur moi? Jésus est-il votre Seigneur ou seulement votre Sauveur? Essayer d'avoir le meilleur des deux royaumes ne fonctionnera pas, il faut s'assurer que c'est le Christ qui règne sur nous. (*Car là où est ton trésor, là aussi sera ton cœur.* Mt 6 :21) C'est facile, si ton cœur est dans les choses d'en-haut, alors c'est le Christ qui a sa demeure en toi, si ton cœur est dans les choses d'ici-bas seulement alors, c'est Satan qui a sa demeure en toi. Tu ne voudrais quand-même pas qu'ils y fasse son trône?

Tu retiens mon nom, et tu n'as pas renié ma foi, même aux jours d'Antipas, mon témoin fidèle, qui a été mis à mort chez vous, là où Satan a sa demeure.

Voici un bon point en faveur de cet ange, c'est-à-dire nous-mêmes si on l'applique sur un plan personnel. Muni de l'épée de l'Esprit, la parole de vérité, on a à livrer le combat de la foi en restant fidèle à Dieu et aux principes qu'il a établi. La fidélité est le contraire de l'infidélité. Retenir, c'est garder comme un trésor le nom de Jésus-Christ, c'est l'honorer, en être fier, ne pas en avoir honte. Renier c'est rompre ses engagements, ses promesses, c'est rompre les liens que nous avions, mais cela ne concerne pas les vainqueurs.

La fidélité jusque dans la mort s'il le faut procure la couronne de vie. Beaucoup tout comme Antipas ont payé de leur vie parce qu'ils ont refusé de renier la foi en Jésus-Christ au travers des siècles et je ne pense pas que cela soit terminé. Il viendra des temps bien difficiles avant le retour de Jésus et notre foi sera mise à l'épreuve, mais Jésus nous dit : (*Et, parce que l'iniquité se sera accrue, la charité du plus grand nombre se refroidira.* 13Mais celui qui persévétera jusqu'à la fin sera sauvé. Mt 24 :13). Il y aura des grandes récompenses pour ceux qui resteront de témoins fidèles.

Mais j'ai quelque chose contre toi, c'est que tu as là des gens attachés à la doctrine de Balaam,

Voici le reproche et il convient à beaucoup de chrétiens, attachés à une fausse doctrine, celle de Balaam. Comment cela est-il possible? Suivre la voie de Balaam, c'est s'égarter loin de la vérité, c'est prendre un autre chemin que celui de la vérité, c'est s'attacher à ce qui est faux au détriment de ce qui est vrai. La fausse doctrine ne peut être démasquée que par la vrai, il faut donc connaître la vrai pour trouver ce qui est faux. Il viendra un temps dit Paul où les hommes ne supporteront plus la saine doctrine (1Ti 4 :3) et cela parce qu'ils supportent de fausses doctrines.

C'est parce qu'on s'est détaché de la doctrine du Christ qu'on s'attache à celle de Balaam. Jean pour sa part nous donne cet avertissement : (*Quiconque va plus loin et ne demeure pas dans la doctrine de Christ n'a point Dieu; celui qui demeure dans cette doctrine a le Père et le Fils. Si quelqu'un vient à vous et n'apporte pas cette doctrine, ne le recevez pas dans votre maison, et ne lui dites pas: Salut! car celui qui lui dit: Salut! participe à ses mauvaises œuvres.* 2Jn 9-11) Une fausse doctrine fera produire de mauvaises œuvres et la saine doctrine fait produire de bon fruits, de bonnes œuvres et des œuvres justes et conduit dans la sainteté qui sont les vertus chrétiennes opposées aux vices.

La doctrine de Balaam est difficile à définir. Il y a toutefois un verset qui nous met sur une piste : Dieu dit dans Josué 24 :10 : (mais je n'ai pas voulu écouter Balaam et il a été obligé de vous bénir; ainsi je vous ai donc délivré de sa main). Cette doctrine consiste à insister pour amener Dieu à faire notre volonté plutôt que la sienne. Insister, même par la prière, par des sacrifices s'il le faut, à l'exemple de Balaam, dans le but que Dieu change d'idée.

Dieu avait dit non à Balaam, celui-ci avait dit non à Balak, mais ni un ni l'autre n'a accepté ce non comme une réponse finale. Ils sont revenus à la charge à maintes reprises pour faire plier Dieu à leur volonté. On constate que beaucoup de gens sont attachés à cette doctrine de nos jours. C'est comme s'il disait à Dieu: "je veux faire ce qui me plaît, mais toi bénis moi quand même." Une doctrine opposée à celle du Christ car Jésus disait : "*Toutefois, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux*" (Mt 26 :39) Une doctrine qui s'oppose à la sanctification (*ce que Dieu veut c'est votre sanctification, c'est que vous vous abstenez de l'impudicité* (1 Th 4 :3) mais pour éviter de faire la volonté de Dieu, certains préfèrent s'attacher à la doctrine de Balaam : "je veux faire ce qui me plaît, change tes plans à mon égard, permet-moi de vivre ma vie à ma façon, je te suivrai plus tard". Il s'agit de croire que Dieu va changer sa volonté pour faire à la nôtre, voilà le fond de cette doctrine.

qui enseignait à Balak à mettre une pierre d'achoppement devant les fils d'Israël,

Pour saisir de quoi il s'agit, je vous recommande de lire Nombres chap. 22 à 25 inclusivement. Balak était le roi des Moabites et ne savait pas comment freiner l'arrivé des Israélites sur son territoire, c'est lui qui a consulté Balaam pour que Dieu intervienne afin de maudire le peuple. Balaam, une sorte de médium, n'a pas pu les maudire. Il a tout de même trouvé une façon pour que Dieu les prenne en aversion.

Il a donc enseigné à ce roi comment faire pour que Dieu en élimine plusieurs milliers. Il savait que s'il pouvait les amener à rendre un culte aux dieux païens cela déclencherait la colère du Dieu véritable. Le commandement disait "Tu n'auras pas d'autre Dieu devant ma face". Toutes les

fois que le peuple de Dieu a servi d'autres dieux que Yahvé ou l'Éternel ils ont subi des pertes et ont essuyé des défaites au lieu d'être victorieux. Dieu nous dit à nous aujourd'hui de s'attacher à lui et à sa doctrine si nous voulons être des vainqueurs. On pourrait dire que celui qui ne reçoit pas une pierre blanche ou caillou blanc, c'est parce qu'il a plutôt reçu une pierre d'achoppement qui fait obstacle à la vérité. La pierre d'achoppement ou l'outil utilisé pour faire tomber le peuple de Dieu a été les femmes des Moabites comme l'indique le chapitre 25 et nombre 31 :16 (*Voici, ce sont elles qui, sur la parole de Balaam, ont entraîné les enfants d'Israël à l'infidélité envers l'Éternel, dans l'affaire de Peor; et alors éclata la plaie dans l'assemblée de l'Eternel.*)

pour qu'ils mangeassent des viandes sacrifiées aux idoles et qu'ils se livrassent à l'impudicité.

Cette expression; "manger des viandes sacrifier aux idoles" veut dire entrer en communion avec les démons. C'est l'opposition de manger la manne cachée. Il est intéressant de noter que quand Moïse est monté sur la montagne pour recevoir les tables de la Loi et qu'il mettait du temps à redescendre, le peuple s'est fabriqué une idole, le veau d'or et ils se sont mis à l'adorer, ce qui a suivi est une orgie collective, ils se sont livrés à l'impudicité. (Exode 32 :1-14) Un jour ce même peuple en a eu assez de manger la manne et ils ont voulu de la viande. Dieu leur en a envoyé, mais s'est par la suite mis en colère (Nombres chap. 11).

La bible dit qu'on ne peut pas manger à la table du Seigneur et à la table des démons, cela va provoquer la colère de Dieu, pensons-nous être plus fort que Lui (1 Cor 10 :22) Il faut donc fuir l'idolâtrie sous toutes ses formes. Balaam semblait être un homme intéressé par l'argent, il était prêt à maudire pour avoir le trésor que lui offrait Balak. Plusieurs, j'en ai crainte ont fait de l'argent leur idole et sont prêt comme Balaam à aller à l'encontre de la volonté de Dieu pour en avoir davantage. (1Ti 6 :9-10)

De même, toi aussi, tu as des gens attachés pareillement à la doctrine des Nicolaïtes.

Voici que les Nicolaïtes ont maintenant établis leur doctrine, pour ne pas dire **leurs doctrines**. Après avoir pris le contrôle sur les autres, maintenant ils imposent leurs enseignements. S'attacher à leur doctrine, équivaut à ne plus réfléchir par nous-même, c'est laisser le soin à ces dirigeants de nous dicter ce qu'on doit croire.

De nos jours, les gens veulent du "clef en main, du prêt à porter, du prêt à manger." Simplement aller à l'église, écouter le sermon, écouter le band de chants, donner un peu d'argent, une bonne poignée de main et une accolade, voilà la vie chrétienne, ne m'en demandez pas plus. Il faut que tout soit prêt, pas d'effort personnel, pas de travail et recherche personnelle, réfléchir par soi-même semble devenu trop ardu, clef en main s'il vous plaît, peu importe ce que ça couté.

Les Nicolaïtes se sont fait des écoles de pensées, ils se sont attribué des diplômes avec lesquels ils se placent en maître pour propager ce qu'ils ont appris dans leurs écoles et les fidèles pensent qu'ils ne peuvent plus penser et croire qu'au travers de leurs enseignements. S'attacher à la doctrine des Nicolaïtes, s'est se soumettre tel un esclave à des maîtres qui se sentent supérieur et abusent bien souvent de leur autorité. Comme plusieurs croyants ont déjà suivi la doctrine de Balaam, il est normal qu'ils s'attachent aux faux docteurs. L'apôtre Paul expose assez bien ce qui arrive à ces personnes (*Car il viendra un temps où les hommes ne supporteront pas la saine doctrine; mais, ayant la démangeaison d'entendre des choses agréables, ils se donneront une*

foule de docteurs selon leurs propres désirs, 4 détourneront l'oreille de la vérité, et se tourneront vers les fables 2 Ti 4 :3)

Le problème est double car il y a d'un côté des faux docteurs, les Nicolaïtes, et de l'autre des personnes qui les réclament, ce qui a pour effet qu'ils se pensent dans la vérité. Ils enseignent alors des demi-vérités qui plaisent à ceux qui ne veulent rien entendre d'autre que ces demi-vérités. La réalité de cela est la production de mauvaises œuvres, c'est de préférer les ténèbres à la lumière pour conserver le même train de vie que ceux qui ne connaissent pas Dieu. Cette doctrine te laisse croire que si tu as un jour confessé le nom de Jésus et accepté comme sauveur, alors tout est réglé, tu peux continuer à vivre comme tu l'entends, tu ne pourras jamais perdre la vie éternelle.

Ne peux-tu pas scruter les écritures pour voir si ce qu'on te dit est toute la vérité? Deux tendances pourraient marquer l'ascension du Nicolaïsme : L'ascétisme et le libertinage, ou le légalisme et la grâce à bon marché. C'est comme une auto qui tire soit d'un côté ou de l'autre, elle est désagréable à conduire. Il est préférable de garder le parallélisme, le bon alignement si on ne veut pas se retrouver dans le fossé. Conduisez dans toute la vérité et pas seulement sur une partie, tout comme l'Esprit désire nous conduire dans toute la vérité (Jn 6 :13)

Repens-toi donc; sinon,

Jésus revient souvent avec cet avertissement et il nous assure qu'il y aura des conséquences, c'est ce que veut dire "sinon" Il n'y a rien de plus navrant qu'un capitaine de navire qui a parcouru tous les océans, bravé toute les tempêtes, affronté tous les dangers courageusement et qui fait naufrage en rentrant au port. Repends-toi, cela veut dire change de cap, ressaisis-toi, détournes-toi de cet attachement à ce qui est faux, cesse de faire ta volonté, assures-toi de rentrer au port céleste sans faire le naufrage de la foi (1 Ti 1 :19)

je viendrai à toi bientôt, et je les combattrai avec l'épée de ma bouche.

L'épée de sa bouche n'est pas autre chose que sa Parole et comme le dit Jésus, le ciel et la terre passeront mais pas sa parole (MT 24 :35) elle est éternelle, et soyons assuré que Dieu ne modifiera pas sa Parole pour l'adapter à notre pensée. Beaucoup de faux enseignants et fausses doctrines sont simplement issues de personnes qui ont adapté la parole de Dieu à leur forme de pensée.

On peut très bien trouver dans les écritures tous les versets qui conviennent à notre pensée. Des versets ici et là sortis de leurs contextes avec lesquels on peut échafauder ce qu'on présentera comme la vérité. L'Esprit de Dieu nous conduit dans la vérité toute entière comme nous l'avons vu tantôt, et non pas dans une partie que l'on considère comme la vérité. Dans ce sens on pourra vous dire que (*quiconque invoquera le nom du Seigneur Jésus sera sauvé Act 2 :21*) et cela est vrai, mais on ne vous dira pas qu'il est aussi écrit (*ce ne sont pas toujours ceux qui disent Seigneur, Seigneur qui entreront dans le royaume de Dieu, mais celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux Mt 7 :21*) L'épée qui sort de sa bouche dit aux opposants : (il est aussi écrit Mt 4 :7) Examinez toujours les deux tranchants de l'épée avant de faire des doctrines.

C'est pourquoi Jésus dit : Tu n'as pas renié la foi et tu retiens mon nom, mais disons que tu peux être sur une très mauvaise pente, tout près de tout perdre. La parole de Dieu est une arme

offensive et défensive à toi de te défendre contre ces fausses doctrines. **L'ange s'est dressé avec son épée pour arreter Balaam** (Nombres 22 :31) Ce n'est qu'avec l'épée de l'esprit qu'on peut barrer la route à Balaam et sa doctrine, elle tranche entre le vrai et le faux. Es-tu prêt comme cet ange à dresser ton épée-parole et faire reculer les faux prophètes?

Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Eglises :

Comme je l'ai mentionné plus haut, Jésus, le Logos, parole faite chair, s'exprime par son Esprit et par sa Parole qui est la Bible. Sa parole est tranchante et discerne tout ce que nous pensons avant même que nous parlions. Deux choses peuvent arriver quand on entend ce que Dieu nous dit : soit qu'on dise oui tu as raison et je vais m'ajuster à ce que tu viens de me dire ou soit qu'on se bouche les oreilles pour ne rien entendre de plus.

Un jour Etienne, un des premiers martyrs a prononcé la parole qui venait de Dieu, car il était alors rempli du Saint-Esprit, mais un groupe de personnes ont refusé d'écouter, voici ce que la Bible rapporte : (*En entendant ces paroles, ils étaient furieux dans leur cœur, et ils grinçaient des dents contre lui. 55 Mais Etienne, rempli du Saint-Esprit, et fixant les regards vers le ciel, vit la gloire de Dieu et Jésus debout à la droite de Dieu. 56 Et il dit : Voici, je vois les cieux ouverts, et le Fils de l'homme debout à la droite de Dieu. 57 Ils poussèrent alors de grands cris, en se bouchant les oreilles, et ils se précipitèrent tous ensemble sur lui, 58 le traînèrent hors de la ville, et le lapidèrent.* Act 7 : 54-57) Non seulement ils se sont boucher les oreilles, mais ils lui ont aussi fermé la bouche en lui enlevant la vie.

Pourtant l'avertissement demeure encore même de nos jours : (*Gardez-vous de refuser d'entendre celui qui parle; car si ceux-là n'ont pas échappé qui refusèrent d'entendre celui qui publiait les oracles sur la terre, combien moins échapperons-nous, si nous nous détournons de celui qui parle du haut des cieux, 26 lui, dont la voix alors ébranla la terre, et qui maintenant a fait cette promesse : Une fois encore j'ébranlerai non seulement la terre, mais aussi le ciel.* Hé 12 :25-26) Pendant qu'il est encore temps, ne veux-tu pas écouter de que te dit l'Esprit : (*C'est pourquoi, selon ce que dit le Saint-Esprit : Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, 8 N'endurcissez pas vos coeurs.* Hé 3 :7-8)

A celui qui vaincra je donnerai de la manne cachée,

La manne cachée peut faire référence à la parole de Dieu faite chair et qui est descendu habiter parmi nous (Jn 1 :14). Jésus serait alors lui-même une manne cachée. Le vainqueur est nécessairement nourri de la parole de vérité car c'est précisément ce qui fait de lui un vainqueur sur les fausses doctrines. (*Mt 4 :4, l'homme ne vivra pas de pain seulement mais aussi de toute parole qui sort de la bouche de Dieu*) Jésus a dit de lui-même : (*C'est ici le pain qui descend du ciel, afin que celui qui en mange ne meure point. 51 Je suis le pain vivant qui est descendu du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement; et le pain que je donnerai, c'est ma chair, que je donnerai pour la vie du monde* Jn 6 :50-51)

Prendre position pour la vérité en combattant ce qui est faux peut parfois nous placer comme dans un désert et c'est précisément au désert que la manne tombait du ciel comme une nourriture journalière. Lire la bible n'est pas une option, mais c'est vital pour survivre spirituellement. (*Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien* Mt 6 :11) Cette manne cachée est aussi la parole que Dieu nous révèle personnellement dans le plus profond de notre être, c'est quand il nous ouvre l'esprit afin que nous comprenions les écritures. (Lc 24 :45)

La manne cachée peut aussi faire référence aux repas du Seigneur, la communion. En effet selon saint Paul (*La coupe de bénédiction que nous bénissons, n'est-elle pas la communion au sang de Christ ? Le pain que nous rompons, n'est-il pas la communion au corps de Christ ? 17 Puisqu'il y a un seul pain, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps; car nous participons tous à un même pain.* 1 Cor 10 : 16-17) On peut donc affirmer sans se tromper que la communion avec le Christ, manger à sa table, procure des bénédictions et on finit par être source de bénédiction pour les autres, si toutefois on se nourrit seulement à la bonne table. Souvenons-nous qu'on ne peut pas manger aux deux tables en même temps. (*Ne vous y trompez pas: les mauvaises compagnies corrompent les bonnes mœurs* 1 Cor 15 :33)

et je lui donnerai un caillou blanc;

Le caillou blanc est très riche de sens. D'abord ce n'est pas seulement un caillou mais il est blanc. Le blanc représente la pureté, acquise au travers des temps de communion intime avec le Seigneur, en lisant et mettant en pratique la parole de Dieu et avec ceux qui partagent la même foi. Car si les mauvaises compagnies corrompent, les bonnes compagnies tendent à nous améliorer.

Blanc surtout parce que lavés de nos péchés par le sang du Christ (*Ceux qui sont revêtus de robes blanches, qui sont-ils, et d'où sont-ils venus? Je lui dis: Mon seigneur, tu le sais. Et il me dit: Ce sont ceux qui viennent de la grande tribulation; ils ont lavé leurs robes, et ils les ont blanchies dans le sang de l'agneau.* Ap 7 :13-14) En réfléchissant au mot caillou, je ne peux m'empêcher de penser au mot pierre. Jésus avait dit à Pierre : (*Et moi, je te dis que tu es Pierre, et que sur cette pierre je bâtirai mon Église, et que les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle* Mt 16 :18)

Pierre était son nom nouveau donné par Jésus car auparavant il s'appelait Simon, avec le caillou vient un nom nouveau, on verra cela plus tard. Jésus est aussi la pierre d'angle de toute cette construction qu'est l'église. Pierre l'apôtre, n'est pas la pierre sur laquelle repose l'édifice, c'est Jésus qui est cette pierre principale. Comme l'indique ce verset : (*Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire. 21 En lui tout l'édifice, bien coordonné, s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur. 22 En lui vous êtes aussi édifiés pour être une habitation de Dieu en Esprit.* Eph 2 :20-22)

Les croyants sont aussi appelés des pierres, mais plus encore des pierres vivantes qui s'intègrent à tout l'édifice qu'est l'église. Une pierre est dans la main du tailleur de pierre pour qu'elle s'insère parfaitement à l'édifice. Les pierres sont appelées vivantes car l'église est le corps du Christ, elle est formée d'individus animés d'un esprit vivifiant, le second Adam, le Vivant, le Christ. (*Approchez-vous de lui, pierre vivante, rejetée par les hommes, mais choisie et précieuse devant Dieu; 5 et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ. 6 Car il est dit dans l'Écriture : Voici, je mets en Sion une pierre angulaire, choisie, précieuse; Et celui qui croit en elle ne sera point confus.* 1 Pi 2 4-6)

Un frère me faisait remarquer un verset : (*supportez-vous les uns les autres avec amour, 3 vous efforçant de conserver l'unité de l'esprit par le lien de la paix.* Eph 1 :2-3). Cela fait également référence à cette construction de pierres vivantes. En effet, certaines pierres supportent le poids des autres et le Christ est celui qui en supporte le plus, s'édifier les uns les autres, se supporter les uns les autres, s'aimer les uns les autres, se pardonner les uns les autres sont tous des termes exprimés par l'Esprit de Dieu dans le Nouveau-Testament et ce qui tient tout l'édifice, le cimente,

c'est le lien. Que nous le voulions ou non on est liées tous ensemble par le Christ, lui qui est notre paix (Eph 2 :14)

Ce caillou blanc dans l'expression grecque désigne une pierre polie, comme celles qui sortent d'une rivière, ce pourrait aussi être une pierre précieuse qui est taillée pour être admirée. Un caillou blanc est différent d'un caillou gris. Cela me fait penser à ces maisons construites en pierres des champs ou l'on remarque ici et là des pierres blanches au travers des grises. Le caillou blanc que Jésus donne nous distingue de la masse, il nous place, un ici, un autre là pour que nous soyons des lumières au milieu des ténèbres, des sentinelles au milieu de la nuit, des points de repères et cela est l'œuvre de Dieu en nous.

et sur ce caillou est écrit un nom nouveau, que personne ne connaît, si ce n'est celui qui le reçoit

Jésus a aussi un autre nom, Emanuel ce qui veut dire Dieu avec nous (*Voici que la vierge concevra un fils auquel ils donneront le nom d'Emmanuel*, ce qui se traduit : *Dieu avec nous Mt 1 :23*) Seul celui qui reçoit la visite de Dieu dans son cœur sait pour lui-même qu'il est en communion avec Dieu. Le nom donné parmi les hommes par lequel on peut être sauvé est Jésus-Christ, c'est le seul nom qui peut rendre quelqu'un vainqueur et lui donner la vie éternelle. (*Jésus est La pierre rejetée par vous qui bâtissez, Et qui est devenue la principale de l'angle. Il n'y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devions être sauvés.* Act 4 :11-12). Le nom de Jésus veut dire Dieu sauve, celui d'Emmanuel, Dieu avec nous. Il y a sans doute un vrai nom qui convient à la personnalité ce celui qui reçoit le caillou blanc, car sa personnalité a changé, il n'est plus la même personne qu'avant. Si vous êtes un chrétien, vos amis vous ont probablement déjà fait cette remarque : " tu as bien changé, on te reconnaît plus" En effet pour qu'il y ait un nom nouveau, il faut qu'il y ait un changement de vie.

Il est écrit à ce sujet : (*Ainsi, dès maintenant, nous ne connaissons personne selon la chair; et si nous avons connu Christ selon la chair, maintenant nous ne le connaissons plus de cette manière.*17 *Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées; voici, toutes choses sont devenues nouvelles.* 18 *Et tout cela vient de Dieu, qui nous a réconciliés avec lui par Christ, et qui nous a donné le ministère de la réconciliation.* 2 Cor 5 :16-18) Vos anciens amis, qui ne connaissent sûrement pas votre nouveau nom, constaterons du moins que vous n'êtes plus le même, ils vous donneront alors peut-être un surnom. Comme le mentionne le verset 18 ci-dessus, Dieu va vous donner un ministère, une mission, et c'est ce qui en fait coïncide avec votre nom nouveau.

Comme le nom de Jésus se rattachait à sa mission de sauveur, votre nouveau nom se rattachera à votre mission de réconcilier vos amis à Dieu. Vous serez équipé de certains dons pour vous aider dans cette mission, ce sont les dons du Saint-Esprit que Dieu distribue à chaque croyant selon son bon plaisir. Accueillez bien ces dons car ils conviennent à votre nouvelle personnalité et si vous ne savez pas encore votre nouveau nom, vous saurez du moins à quoi il correspond.

Que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa connaissance, 18 et qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints, 19 et quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de sa force. (Eph 1 : 17-19) Robert Sage : auxsourcesdelasagesse.com